

#### SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA MIÉRCOLES 30 DE NOVIEMBRE DE 2016

#### Ocho columnas



#### Alerta Meade: México enfrenta tiempos difíciles

Ve retos en volatilidad, Trump y corrupción



#### Detiene Trump inversión en NL

Anuncia Carrier que no moverá mil empleos de Indiana



#### Peligra inversión por la volatilidad

Meade. Dice el secretario que buscarán en las reformas anclar los capitales

### EL ECONOMISTA.

#### Sospechan de 10,000 empresas fantasmas

SAT investiga operaciones simuladas por 300,000 mdp



#### El Adiós

Jefes de Estado y el pueblo cubano rinden homenaje a Fidel Castro

## **MILENIO**

#### Sofoca Peña grilla por el nuevo fiscal-general

Envía iniciativa para evitar que el procurador Raúl Cervantes sea nombrado en automático

## **EXCELSIOR**

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

#### PGR recupera \$421 millones de Veracruz

Empresas devuelven el dinero



#### EPN elimina pase directo de Cervantes a la Fiscalía

Envió el Presidente iniciativa al Senado; corresponderá a la Cámara alta designar al primer fiscal general de la República

#### La Razón

#### Sin garantías, el 56% de turistas usa depas como hoteles

En CDMX, competencia desleal: hoteleros

## El Sol de México

#### Cancela Peña pase automático de fiscal

Envía iniciativa; la oposición aplaude

## unomásuno

¡Avionazo!

Tragedia deja al menos 71 muertos...



#### ¡Gran amigo!

"Te decimos Fidel, junto a nuestro combativo y heroico pueblo, hasta la vitoria siempre", afirmó Raúl Castro

#### **OVACIONES**

#### Cervantes no será fiscal en automático

Contrarreforma de Peña

### Panorama Nacional

# No habrá pase automático de Cervantes a la Fiscalía General (La Crónica de Hoy, Cecilia Téllez Cortés, p. 3)

El presidente Enrique Peña Nieto envió ayer al Senado una iniciativa de reforma constitucional para que el titular de la Procuraduría General de la República no se convierta de manera automática en el nuevo fiscal general de la República.

"El Gobierno de la República reitera que los tiempos para la transición a la Fiscalía General de la República, corresponden al Congreso de la Unión, que será el Poder que defina el momento de aprobación de la Ley Orgánica" de la Fiscalía, señala un comunicado emitido por la oficina de prensa de Los Pinos.

Añade que "de ser aprobada esta iniciativa, y en caso de que el Congreso de la Unión expida la Ley Orgánica de la Fiscalía General de la República, no existiría pase automático del último Procurador a primer fiscal, sino que correspondería al Senado iniciar el procedimiento para la designación del nuevo fiscal general de la República".

La propuesta presidencial fue formulada ante las distintas voces que señalan que el artículo Décimo Sexto transitorio de la reforma constitucional que establece el paso de Procurador a Fiscal en forma automática, no abona a centrarse en la discusión del modelo institucional de la Fiscalía.

El pasado 25 de octubre, el presidente Peña Nieto designó como procurador General de la República a Raúl Cervantes Andrade y el Senado ratificó el nombramiento para ejercer ese cargo con 85 votos a favor, 3 en contra y una abstención.

SAT investiga a 10,000 empresas que podrían ser fantasmas (El Economista, Yael Córdova, p. 6)

A nivel nacional, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) está verificando poco más de 10,000 compañías que podrían estar simulando operaciones, una acción por la cual se les denomina empresas fantasmas, informó Osvaldo Santín Quiroz, jefe del organismo.

Añadió que se ha detectado que las empresas fantasmas podrían estar simulando operaciones hasta por 300,000 millones de pesos.

"Estamos hablando de empresas nacionales con domicilio fiscal en el país y que están dadas de alta en el Registro Federal de Contribuyentes", detalló.

En el marco de la inauguración de la Expo Feria Nómina Digital, Santín destacó que esta investigación tiene como fin asegurar que todas las empresas cumplan con sus obligaciones fiscales.

Dijo que, de ser detectadas irregularidades en dichas compañías, se eliminarán todas las actividades fiscales que hayan tenido.

"Además, las contrapartes también serían llamadas para rendición de cuentas y para eliminar el efecto fiscal que se intentó dar", añadió en el evento realizado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, a través del SAT.

## Alerta Meade: México enfrenta tiempos difíciles (El Universal, Leonor Flores, p.p.-1 B Cartera)

México vive tiempos complicados y enfrentará retos corno consolidar la relación con el gobierno estadounidense que encabezará Donald Trump, advirtió el secretario de Hacienda, José Antonio Meade.

"Hacía mucho que no teníamos dos semanas corno las que tuvimos en México, estas dos últimas semanas en términos de complejidad que hemos enfrentado en los mercados y en el tipo de cambio", señaló.

La volatilidad y la fluctuación de la moneda permiten ver en dónde está parada la economía mexicana, dijo, "lo que nos habrá de permitir enfrentar lo que sigue frente a los tiempos tan difíciles que estarán por venir".

Ante empresarios, embajadores y ex funcionarios, afirmó que además de la estabilidad macroeconómica uno de los retos más importantes es la lucha contra la corrupción.

"Que el Estado de derecho sea cotidiano, no una primera plana en el periódico", dijo el funcionario.

Los cuatro desafíos para el país son mantener la disciplina macroeconómica, seguir implementando las reformas, reforzar el Estado de derecho y consolidar la relación con el nuevo gobierno de EU, detalló Meade.

#### PGR recupera \$421 millones de Veracruz (Excélsior, p.p.-6)

La Procuraduría General de la República (PGR) dio a conocer que logró recuperar 421 millones de pesos del erario de Veracruz.

De acuerdo con la dependencia, una serie de Investigaciones sobre las operaciones Irregulares hechas en el gobierno de Javier Duarte actualmente prófugo, llevó a descubrir dos empresas que recibieron esos recursos.

Con Información proporcionada por el gobierno electo de la entidad federativa se conoció el esquema de prestanombres y dispersión de fondos públicos.

La dependencia Informó que ambas empresas firmaron voluntariamente un convenio con la PGR y con la Secretaria de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para devolver a la tesorería veracruzana 421 millones de pesos.

Un primer monto correspondiente a 250 millones de pesos está listo para ser entregado a las autoridades veracruzanas y la cantidad restante será transferida mediante exhibiciones mensuales explicó la Procuraduría.

Raúl Cervantes, titular de la PGR, destacó que las Investigaciones para recuperar parte del erario estatal se realizaron con herramientas modernas.

En entrevista con Adela Micha, para Grupo Imagen I gobernador electo Miguel Ángel Yunes insistió en que urge la ayuda federal, porque ya no hay dinero para alimentos en los reclusorios, ni en los hospitales, ni para gasolina de las patrullas.

# Cué deja Oaxaca convertido en el mayor "manifestódromo" del país: ombudsman (La Jornada, Gustavo Catillo García, p. 17)

El gobernador saliente de Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo, deja su estado convertido en el mayor manifestódromo de México, con un promedio de seis marchas de protesta al día. Y hay que entender que la gente no sale a las calles por deporte, sino por una inconformidad que raya en la desesperación. Mucho temo que la lista de pendientes, promesas rotas, obras inconclusas, desvío de recursos y crisis de derechos humanos que deja en la entidad nos tengan cerca de un estallido social, asegura el ombudsman estatal, Arturo Peimbert.

¿Debería agregarse el nombre de Gabino Cué –electo en 2010, en alianza PRD-PAN– a la lista de los ex mandatarios estatales investigados por corrupción y otros delitos: Javier Duarte, de Veracruz; Roberto Borge, de Quintana Roo; Guillermo Padrés, de Sonora; Rodrigo Medina, de Nuevo León, entre otros? El presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos del Pueblo de Oaxaca (DDHPO) asegura que así tiene que ser.

Sostiene: El gobierno entrante tiene la obligación, y el pueblo la necesidad, de que no queden impunes las violaciones a los derechos humanos y sociales. Lo que me pregunto es por qué el caso de Cué no tiene la visibilidad que los de otros ex gobernadores, rodeados por el escándalo.

Él mismo anticipa la respuesta: Lo relaciono con el caso Nochixtlán, necesariamente.

#### Crimen frena inversiones y empleos: CCE (Excélsior, Karla Ponce, p.p.-8 Dinero)

Las autoridades deben garantizar la seguridad para evitar que la delincuencia siga frenando Inversiones y creación de empleos, exigió el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Juan Pablo Castañón.

Excélsior informó ayer que creció 25% la cifra de empresas víctimas de algún tipo de crimen; las extorsiones superaron al robo hormiga como el segundo mayor delito que las impacta y el costo ocasionado por la delincuencia ascendió a 138 mil 900 millones de pesos en 2015, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Se trata de un monto que podría haberse destinado a más proyectos productivos para detonar la generación de empleos, expuso Castañón.

Al respecto el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gustavo de Hoyos Walther urgió a la Cámara de Diputados a aprobar la Iniciativa del Mando Mixto Policial, presentada por el Ejecutivo federal el2 de diciembre de 2012 y avalada por el Senado el 17 de junio de 2016.

## Rehabilitación de La Merced incluye paseos turísticos (La Crónica de Hoy, Ruth Barrios Fuentes, p. 18)

La Catedral Metropolitana, el Ex Convento de La Merced, el Museo de la Ciudad de México y el Mercado Pino Suárez son algunos de los puntos propuestos para las rutas turísticas que serán implementadas con la rehabilitación de La Merced, en un par de años.

De acuerdo con el proyecto, se pondrían en marcha dos rutas: una de 6 kilómetros y otra de7.47 kilómetros, cuyos recorridos durarían hasta 4 horas, con el que se busca atraer a los visitantes extranjeros.

Las actividades que se desarrollarían serían desde apreciar la arquitectura de los inmuebles coloniales, que incluiría la explicación de la historia, y el turismo gastronómico para comer platillos típicos y exóticos de México.

De acuerdo a lo planteado en la página Distrito Merced, en la que se explican los cambios en el polígono, son varios los lugares que formarán parte de estas dos rutas.

La ruta incluye 49 espacios de interés, entre ellos está el Mercado de Comidas, la Calle San Simón, donde están las casonas San Simón y Corregidora, el Antiguo Hospital San Lázaro e Iglesia del Hospital San Lázaro (fundado entre 1521 y 1524), el Jardín y Archivo General de Notarías, la Capilla de la Candelaria (1956), la Casa de la Manita (de la época colonial), el Centro Cultural Talavera (edificación barroca del siglo XVII) y la Ex Fábrica de Chocolates La Cubana (fundada entre los años 1872 y 1874).

La ruta dos será hacia La Merced Sur e incluirá 42 lugares, entre ellos la Calle Mesones, la Calle de las Cruces, el Mercado de Sonora, el Atrio y el Templo de Santo Tomás de Palma (construidos por Frailes Agustinos en el siglo XVI).

## Feroz enemigo de la salud pública en EU, nominado a dirigir el sector (La Jornada, David Brooks, p. 38)

Nueva York.- El aparentemente presidente electo Donald Trump continuó hoy la conformación de su gabinete y filtró tres nominaciones que incluyen a uno de los enemigos más feroces de la reforma de salud de Barack Obama, y a un integrante de la realeza de Wall Street, mientras lanzó –a través de Twitter, su arma masiva favorita— un ataque frontal contra la supuestamente sagrada libertad de expresión, al tiempo que alimentó aún más las dudas sobre la integridad del proceso electoral que lo llevó al triunfo.

Entre los integrantes del gabinete en formación seleccionados (aunque ninguno ha sido nominado formalmente por Trump) filtrados ayer a los medios por el equipo de transición está el representante federal Tom Price, de Georgia, como secretario de Salud y Servicios Humanos. Su nombramiento causó escalofrío a sectores que defienden la salud pública, no sólo porque ha sido uno de los principales opositores a la reforma de salud de Obama, sino porque también ha encabezado esfuerzos por privatizar programas de bienestar social como Medicare, y ha buscado suspender fondos a servicios de salud otorgados por Planned Parenthood para mujeres pobres (porque incluyen servicios de aborto y educación sexual). Steven Mnuchin, financiero en Wall Street y Los Ángeles, será el seleccionado como secretario del Tesoro, según versiones del equipo de transición de Trump. Inició su carrera en Goldman Sachs, donde estuvo 17 años y llegó a ser socio (donde también lo fue su padre), antes de establecer su propio fondo de inversión especulativo (hedge fund), Dune Capital Management, y también se dedicó a financiar producciones de Hollywood como la serie X-Men y Avatar. Mnuchin presidió las finanzas de la campaña electoral de Trump. Tiene nula experiencia en el gobierno y si es confirmado será el tercer alto ejecutivo de Goldman Sachs en ocupar el puesto (después de Robert Rubin en el gobierno de Bill Clinton y Henry Paulson con George W. Bush).

El nombramiento de Mnuchin ofrece, por un lado, un mensaje a Wall Street de que uno de los suyos estará a cargo del Tesoro, pero es contrario al mensaje de campaña de Trump, quien acusaba a Wall Street, y por nombre al propio jefe de Goldman Sachs, de ser parte de la cúpula del país que había dañado a los trabajadores. El poderoso puesto es clave en la formulación de políticas económicas, pero también incide en el ámbito internacional en torno a los tratados de libre comercio y el manejo de la relación económica y comercial con Cuba, entre otras cosas.

## Procuraduría Agraria

Conmemoran el CV Aniversario de la Promulgación del Plan de Ayala (La Unión de Morelos, Mario vega, p.web)

Martes 29 de noviembre-2016

Ayala.- Los campesinos junto con los tres niveles de gobierno están obligados a hacer más por el campo de Morelos, aseguró el secretario de Gobierno Matías Quiroz Medina, al encabezar la ceremonia conmemorativa del CV Aniversario de la Promulgación del Plan de Ayala, en la plaza principal de este municipio.

"Ustedes de la mano del gobierno federal y del estado, tenemos la obligación de hacer más por el campo, nunca habrá recursos suficientes, pero los recursos gestionados correctamente siempre deben llegar a quien los necesita", manifestó.

Ante una austera asistencia de hombres del campo y con la presencia de Rodrigo Peña Cepeda, delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), en representación del gobierno de la república y funcionarios estatales, el encargado de la política interna en la entidad señaló que es obligación de todos los morelenses mantener vivos los ideales del General Emiliano Zapata Salazar plasmados en el Plan de Ayala.

Al dar a conocer el mensaje del presidente de la república, el delegado de la Sedatu en Morelos, Rodrigo Peña Cepeda, manifestó que el gobierno federal sigue dando certeza a los campesinos al atender los problemas en materia agraria, de los cuales reconoció que aún quedan 35 por resolver en Morelos.

Aseguró que para el siguiente año, las dependencias federales en materia agraria recorrerán todos los ejidos de la entidad para atender las necesidades más urgentes, "todo el sector agrario, incluyendo a la delegación del Registro Agrario Nacional, las delegaciones de Corett, de la **Procuraduría Agraria**, la misma Segob y hacerle la invitación al secretario de la Sedagro y al delegado de Sagarpa nos acompañen, vamos a visitar los 234 ejidos de nuestro estado, vamos a acercarnos a las autoridades ejidales de todo el estado de Morelos y vamos a iniciar aquí en Ayala".

#### Castigan a 466 funcionarios por corrupción (Juárez News, Gibrán Leyva Sapién, p.web) Martes 29 de noviembre de 2016

Al menos 466 funcionarios de delegaciones federales han sido sancionados por la Secretaría de la Función Pública (SFP) en la presente administración por supuestos actos de corrupción en todas las entidades del país.

Las faltas van desde negligencia en su actuar, otorgar apoyos económicos fuera de la ley, omitir sus declaraciones patrimoniales, irregularidades en la asignación de contratos y otras.

De acuerdo con la solicitud de información 34,516, en el período de diciembre 2012 y octubre de 2016, más de 400 funcionarios de las delegaciones federales, tanto de las secretarías de Estado como órganos autónomos y desconcentrados, fueron investigados y castigados por la Función Pública.

-Elena Díaz, que ocupaba la posición de delegada de la **Procuraduría Agraria** en Colima, perdió también su puesto por actos de negligencia administrativa.

# Aprueban reforma a Ley Agraria para brindar certeza jurídica a posesionarios (El Planeta, Tamaulipas, p.web)

Viernes 25 de noviembre de 2016

Ciudad de México.- La Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular, con 364 votos a favor, dos en contra y 30 abstenciones, el dictamen que reforma el artículo 135 de la Ley Agraria, cuyo objetivo es promover la protección de los derechos de los posesionarios en ejidos y comunidades por parte de la **Procuraduría Agraria**.

#### Llega Tribunal Agrario itinerante (Yucatán a la mano, p.web)

Tizimin, Yucatán.- La Comisaría Ejidal de esta ciudad será sede, por primera ocasión, del Programa de Administración de Justicia Itinerante del Tribunal Agrario Nacional.

El próximo 1 de diciembre, personal de esta dependencia brindará servicios de corrección de nombres a partir de las 9 de la mañana.

Se contará con la asistencia del Magistrado del Tribunal Agrario Nacional, quien llevará al cabo esta actividad, para que todos los compañeros que tienen solicitado hace mucho tiempo la corrección de nombres y que de esta manera sea más rápido poder obtener ya sea sus certificados parcelarios, su certificado de derechos agrarios o su título de propiedad.

Los Programas de Administración de Justicia Itinerante de los Tribunales Agrarios consisten en que los servidores públicos adscritos a los Tribunales Unitarios Agrarios encabezados por el Magistrado, en coordinación con la **Procuraduría Agraria**, se trasladan a determinada localidad para desarrollar en el sitio algunas etapas del proceso agrario, sin que las partes tengan que acudir a la sede del Tribunal, a fin de agilizar trámites y procedimientos.

## **Sector Agrario**

#### Sedatu Ilama a construir ciudades seguras (El Universal, p. 23)

La secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Rosario Robles, llamó a los jóvenes a trabajar con el gobierno para construir ciudades seguras, sustentables y que superen lo adverso.

#### Con Pies y Cabeza (Columna, Milenio Diario, p. 16)

La secretaria de Desarrollo Agrario, Rosario Robles, resaltó que 597 mil jóvenes adquirieron una "vivienda digna" durante esta administración como parte del programa a favor de este sector. En la inauguración del encuentro internacional "Políticas de Juventud y Desigualdades en América Latina", señaló que se busca "romper barreras para empoderar a los jóvenes y avanzar en un proceso de movilidad social".

#### Desplegado / Sedatu (El Universal, p. 46)

Ahora mi escuela me gusta más.

# Empresas violan fallos judiciales y siguen con obras del NAICM en ejido de Texcoco (La Jornada, José Antonio Román, p. 19)

En abierta violación a varias resoluciones judiciales, empresas ligadas a la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM) no han suspendido sus trabajos en el poblado de San Miguel Tocuila, municipio mexiquense de Texcoco, denunciaron integrantes del Comité de Sobrevivientes de la Tortura del caso Atenco. Anunciaron que solicitarán a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) la emisión de medidas cautelares para que las autoridades federales y locales del estado de

emisión de medidas cautelares para que las autoridades federales y locales del estado de México garanticen la seguridad e integridad física de los pobladores de San Salvador Ateneo y Texcoco.

# Ombudsman: Cué deja a Oaxaca al borde de la rebelión (La Jornada, Blanche Petrich, p. 16)

-Creo que en el caso Nochixtlán estamos ante delitos de lesa humanidad y que el Estado está obligado a investigar. El gobierno oaxaqueño que termina llegó ofreciendo como transición política precisamente lo contrario que estamos viviendo. Hay desencanto de la población con sus autoridades. La desesperación y la desesperanza pueden llegar a tal

punto que Oaxaca sea ingobernable. Por eso es necesario que las nuevas autoridades y el gobierno federal hagan un corte de caja e informen claramente en qué condiciones están recibiendo la entidad, cómo está el expediente de Nochixtlán y otros. Están obligados a no dejar esto en la impunidad y generar medidas para que no se vuelva a repetir. Creo que es la última oportunidad de una salida pacífica. Después de esto puede venir un estallido social.

Ofrece algunas cifras. Dice que el gobierno de Cué recibió un presupuesto sexenal de 420 mil millones de pesos para desarrollo en el campo (70 mil millones al año). "¿Y dónde están los resultados? Lo que se ve es que los conflictos agrarios no se atendieron, sino se agravaron; hay una niñez desplazada por la violencia, hay hambre en las zonas rurales, dependencia alimentaria, distribución de maíz transgénico como semilla, uso intensivo de fertilizantes tóxicos. Hubo presupuesto para mejorar hospitales, ¿y qué vemos? En el quirófano del Hospital Civil de Oaxaca encontramos un nido de cocuyuxes (piojos) en el techo; decenas de clínicas inauguradas y sin funcionar. En materia de derechos humanos, sólo Veracruz es más peligroso para hacer periodismo (seis comunicadores asesinados en el actual sexenio) y Chihuahua y Guerrero ofrecen más riesgo para la defensa de los derechos humanos".

# QR ha perdido 400 mil hectáreas de selva por incendios intencionales (La Jornada, Carlos Águila Arreola/Corresponsal, p. 43)

En los 30 años recientes, Quintana Roo ha perdido por quemas intencionales 400 mil hectáreas de selva, más de 13 por ciento del total en la entidad, que tiene la mayor extensión de ese ecosistema en el país, 3 millones de hectáreas, de acuerdo con la Comisión Nacional Forestal (Conafor); asimismo, ha desaparecido 50 por ciento de la cobertura de coral vivo en la zona norte del estado. Gustavo Merediz Alonso, director ejecutivo de la asociación civil Amigos de Sian Ka"an, señaló que en años recientes la gente empezó a interesarse en la sustentabüidad y la conservación; de otro modo, la situación actual sería "catastrófica".

# SCJN revoca entrega de territorio a municipio de Playas de Rosarito (El Economista, Gabriela Martínez, p. 45)

Ensenada, BC. LA SUPREMA Corte de Justicia de la Nación (SCJN) suspendió la entrega de 180 kilómetros cuadrados de territorio a Playas de Rosarito que durante años mantuvo en conflicto con Ensenada, y que en septiembre pasado el Congreso de Baja California resolvió a favor del municipio rosaritense.

El 28 de septiembre pasado diputados locales pusieron fin al pleito legal que históricamente sostuvieron los municipios por los predios, pero al resolverse en favor de Playas de Rosarito el Ayuntamiento de Ensenada interpuso una controversia constitucional en la SCJN debido a que el gobiemo rosaritense no compareció ni presentó pruebas durante el juicio.

Pobreza y hacinamiento amenazan a jóvenes (Capital México, Maricela Bastida, p. 30) En México los jóvenes enfrentan desigualdad a causa del crecimiento desordenado de las ciudades en los rubros de pobreza y hacinamiento, afirmó la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Rosario Robles Berlanga. La funcionaría participó en el Encuentro Internacional Políticas de Juventud y desigualdades en América Latina y afirmó que los jóvenes son "señalados" por el lugar donde viven, etnia y género, además de la falta de recursos para acceder a estudios de calidad.

En América Latina, 17 por ciento de los jóvenes son desempleados: ONU (La Jornada, Georgina Saldierna, p. 47)

En América Latina, 17 por ciento de los jóvenes se encuentran desempleados. Uno de cada tres vive en pobreza y uno de cada 10 en pobreza extrema. Debido a su falta de preparación, seis de 10 se ven obligados a aceptar empleos en la economía informal o sectores de baja productividad, lo que suele implicar malas condiciones de trabajo, bajos salarios y desprotección de sus derechos laborales.

Esto fue señalado ayer durante la inauguración del encuentro internacional Políticas de juventud y desigualdades en América Latina, que organizaron agencias de la Organización de Naciones Unidas (ONU), en colaboración con los gobiernos federal y de la Ciudad de México.

En la reunión, inaugurada por Rosario Robles, secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, la subsecretaría para América Latina de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Socorro Flores Liera, recordó que 64 por ciento de los jóvenes en esta parte del mundo viven en hogares pobres y vulnerables.

# Inicia obra de Ciudad de las Mujeres en Querétaro (El Sol de México, Verónica Cruz/Corresponsal, p. 7 República)

Querétaro, Qro..- El gobernador del Estado, Francisco Domínguez Servién, encabezó la colocación de la primera piedra de la Ciudad de las Mujeres en Querétaro, que tiene el objetivo de impulsar un nuevo modelo para empoderar a las mujeres, y que en una primera etapa tendrá una inversión de más de 166 millones de pesos. Asistió Marina Arvizu Rivas, titular de la Unidad de Igualdad de Género de la Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, y el delegado de la Sedatu en el Estado, Adán Gardiazábal García

## **Sector Agropecuario**

#### Agricultura tiene más opciones (Excélsior, Alicia Valverde, p. 7)

El mercado de la Península Arábiga es atractivo como en su momento lo fue el Tratado de Libre Comercio de América del norte (TLCAN), afirmó ayer el secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa.

"Ahí tenemos una gran oportunidad, el 93 por ciento de lo que compra la región lo adquieren de afuera explicó al participar en la Cumbre de las 1000 empresas más exitosas. En el panel de Agronegocios el funcionario destacó que gracias al TLCAN las exportaciones agroalimentarias han crecido poco más de seis veces, al pasar de 4 mil a 22 mil millones de dólares al cierre del año pasado

#### Es momento de invertir: Vázquez Raña (Excélsior, Alexandra Villavicencio, p. 7)

Olegario Vázquez Raña presidente de Grupo Empresarial Ángeles (GEA) consideró que el momento actual es adecuado para invertir especialmente en sectores estratégicos con alto potencial de crecimiento como lo es el agroindustrial.

Durante una entrevista con Excélsior en la Cumbre de las 1000 Empresas Más Importantes de México, llevada a cabo ayer por Grupo Mundo Ejecutivo, explicó que nuestro país tiene el lugar 11 mundial en el ranking de producción. "Yo pienso que estamos en tiempo de hacer inversiones", sobre todo en el campo, pues reconoció que son interesantes los datos que ofreció el titular de la Secretaria de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada Rovirosa, de que son crecientes las exportaciones del sector. "Las inversiones futuras para mucha gente serán buenas en el campo", indicó.

## **Organizaciones Campesinas**

#### 160 mdp para productores: CNC (El Siglo de Durango, Saúl Maldonado, p.web)

La Confederación Nacional Campesina (CNC) de Durango ha gestionado créditos para 700 productores rurales por un monto de 160 millones de pesos aproximadamente ante la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND). Ante productores de Vicente Guerrero, Canatlán, Súchil, San Dimas, Cuencamé y Durango, Carlos Matuk López de Nava, titular cenecista, acompañado por el director de la FND en Durango, David Núñez Rodríguez, alrededor de 30 productores firmaron su convenio con un monto total de siete millones de pesos, para adquirir crías de ganado, implementos agrícolas y tractores, que les permitirá ser más productivos y más rentable su actividad. De igual forma, manifestó que la problemática de las familias del campo no sólo es de tipo agrícola o ganaderos, sino también de salud, vivienda, educación, comunicaciones, entre otros. Es por ello, que junto con miembros del Comité Central Ejecutivo, ha acudido a gestionar apoyos ante las delegaciones federales de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) y la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), donde ha tenido buena respuesta de los funcionarios para coadyuvar con la organización, en beneficio de las necesidades de la gente..

#### Para consultar fechas atrás >>>

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx